Diez años

La compañía madrileña La Tartana Teatro ha cumplido en 1987 sus primeros diez años de existencia. A partir del 8 de enero próximo estarán en la Sala del Mirador de Madrid a lo largo de cinco fines de semana consecutivos con el último de sus espectáculos, "Lear...".

L REY Y SUS HIJAS TARTANA: CUANDO LEAR HABLA POR LOS OJOS





Un expresivo muñeco personifica al rey Lear.

. . .

en primer lugar, de un espectáculo que directamente y si tapujos está basado en un text cisalco, poderoso, cargado de referencias; El rey Lear, de Shakes peare. No lomaco, ni muchismo presen ho tomaco, ni muchismo de la comparta del comparta del comparta de la comparta del comparta de la comparta del comparta de la comp

Por historia y tradición personal vinculados al teatro de literes, esa es una denominación que y an o clarifica plenamente lo que La Tartana es y hace; se queda contratran es y hace; se queda contitue de la contratra de la combinars en monocos y personas, en una tendencia que se llevá a sus últimas consecuencias en el espectacio por de la contratra de la componente de la contratra de la componente de la contratra de la componente de la Tartana.

Lear, a pesar de la sólo apa-

rente simplicidad y modesta di osi medios utilizados, se convier o los medios utilizados, se convier o los medios utilizados, se convier o los medios o la complexión de la comp

Sensación de coherencia

Lar transmite sensación de coherencia. Por altadifura o que a comienzo e de 187 e a comienzo e a comienzo

Hoy en día, componen La Tartana Teatro, además de sus tundadores (Carlos Marquerie y Juan Muñoz), otras ocho personas: Andrés Hernández, Siar Thomas, Esteban Ortego, Carlos Segovia, Ramón Remesal, Jesús Rodríguez, Mar Navarro y Raú

"Tenlamos una idea escénica muy clara", dice Carlos Marquerie. "El siguiente espectáculo de
Tartana no tenía que ser ni de
"marionetas" ni de "actores" tenía que contar la historia el propio teatro, en un sentido un poco
metafórico, es decir, escenario
actores, marionetas, luz, sonido
tablas, solvo... todo. A partir de
tablas, solvo... todo. A partir de

asa abstracción, se trataba tambia de de cosas que yo creo que Tartana habia perdido; volver a concebir especiaculos que tuvieran una tentra de la cosa que yo creo que Tartana habia perdido; volver a concebir especiaculos que tuvieran una terce sedencia de la cuerca del cuerca de la cuerca del cuerca de la cuerca de

— Cuartios miorecos nay:
— Cuartios morecos nay:
— Luego están los actores de coro; cubiertos de máscaras, y toda esa legión de poqueños mu-facos.
— Runfacos o estatuas, esculturas, estatuillas, o fichas, como alguien los ha llamado. Lo cierto es que primero todos los materiales estávuieron dispuestos, como en un corro. Después, el montaje final fue muy corto. Y tengo que decir que ha sido en ditimos montajes que habíamos hecho".



"Lear...", una combinación de muñecos y actores enmascarados.

"Lear.", una catura más actores al al calidades massi dicielas de encoertará, una textura más acercana al came de prometira de la media de la media de la materia de la came de la media de la materia de sobre el la hasta contorme parte del grupo, el resto, absolutamente todo, in ha hecho cado todos los recursos dentro, yemos pretendido la mayor simplicidad escénica, es decir, he
"Este estre escribado de muñecos y actores enmascarados.

"Lear.", una combinación de muñecos y actores enmascarados.

"Este estre escribado de proportiva de carda del proportiva y muchos más campos, muchas más calidades, suchos más ambientes que se pueden trabajar. En este este este del proportiva y trines, hemos cado todos los recursos dentro, yemos pretendido la mayor simplicidad escénica, es decir, he
"Este os proportivas y trines, bemos cado todos los recursos deritor, yemos pretendido la mayor simplicidad escénica, es decir, he
"Este os proportivas y trines, bemos cado todos los recursos deritor, yemos pretendido la mayor simplicidade escénica, es decir, he
"Este os proportivas y trines, bemos cado todos los recursos dentro, yemos cado todos los recursos de cado todos los recursos d

Por otra parte, creo que en este espectáculo ha sido muy importante la serenidad en la composición escenica. El espacio es completamente vacio: solamente pectáculo: esas planchas metálicas, esos ocho escudos móviles, y todas esas figurillas que van apareciendo... El espacio vació una reflexión sobre la ocupación del espacio por parte de los objetos, los actores o las marionetas; sobre cómo ir conduciendo las sobre cómo ir conduciendo las sobre cómo ir conduciendo las cocupa un espació y crea toda una serie de relaciones con los espacios que le rodean. En anteriores espectáculos tambén existencia se basa tambén en los cues un espacios que le rodean. En anterio es espectáculos tambén existencia se basa tambén en los triángulos. Pero tal vez aqui está todo tambo a la composición escénica se basa tambén en los triángulos. Pero tal vez aqui está todo tambo a la composición plástica como a una proximidad al universo demalito, como si hubié-semos conseguido quitarle gra-

■ Un soporte narrativo

—El hecho de trabajar sobre la base de una historia tan podeficacitado las cosas?
—"For supuesto que si. Hemost trabajado con mucha comodidad, con mayor seguridadmost trabajado con mucha comodidad, con mayor seguridadidae más abstracta, las dudas y la
inseguridad son mayores y te
pueden restar posibilidades. Y,
assenicias que ya estaban en el
espectáculo que hicimos en Movimiento el año pasado, 1996. Alti
estaban sobre un sopore abtracto y attente tener un sopore
insentado en la composición escénica sobre primeros y segundos planos, o la utilización del
sonido como elemento dramátinas mismas: la composición escénica sobre primeros y segundos planos, o la utilización del
sonido como elemento dramátinas mismas: la composición escénica sobre primeros y segundos planos, o la utilización del
sonido como elemento dramátinado planos, el utilización del
sonido como elemento dramátirambien está la idea de las máscaras, el sonido corral. Yo creo
setudio sobre la composición en
escena, que aqui está bastante
desarrollado.

Hoy, sin embarago, una novehisy, sin embarago, una novesetudio sobre la composición en
escena, que aqui está bastante
desarrollado. Cada persona tiene
clertas posibilidades de improviados especíacios en inerios de lactor
detalle, en Lear. no hay prácticamente ningún movimiento sidado
detalle, en Lear. no hay prácticamente ningún movimiento fisado.
Se ha insistido mucho mas en la
forma de ocupar el espació, en el
forma de la cener poder.

La compositación movimiento fisadomiento interesante no quiere decir que lo tenga que repetir. Lo
miento interesante no quiere decir que lo tenga que repetir. Lo

La compañía Teatre Set acaba de presentar en Barcelona la puesta en escena de un texto de Patrick Süskind, "El contrabajo", un monólogo representado por el actor Carles Sales y dirigido por Joan Ollé.

IRAR AL VECINO

JOAN OLLÉ PONE **EN ESCENA** A SÜSKIND



serie de reflexiones de Lear. Nosotros ponemos en escena la batalla utilizando las estatullas como elemento dramático. Como elemento dramático como elemento dramático de la contemporaneidad, ese ela público el arte escenico que podamos poseer. Además, no cabe dude, esa es una de las posibilidades del teatro. Pero eso no quiere deoir que Tartana vaya es quiere deoir que Tartana vaya es un deseo nada secreto de un deseo nada secreto de conventires en decedir productiva de los tempos de conventires en decedir productiva de los tempos de conventires en decedir productiva de la media de la contenidad de la contenida

DICIEMBRE